



UNIÓN EUROPEA
Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural

PARQUE NATURAL
Sierra de Huétor



Un poco de Historia. El vivero de Alfaguara

La historia del Vivero de La Alfaguara o de la Fuente de los Pajareros, la conocemos a partir de 1907, en que la 5ª División Hidrográfica del Guadalquivir plantea la repoblación forestal del Monte de la Alfaguara y Sierras de Víznar.

En el paraje denominado «La Meseta o Valle de los Prados», del Monte de La Alfaguara, se construyeron cuatro viveros aprovechando la «Fuente de la Casilla» y la «Fuente de los Pajareros».

Las árboles que se produjeron fueron *Pinus nigra*, *P. pinaster*, *P. halepensis* y *P. sylvestris*, así como *Abies pinsapo* y algunos robles, olmos, cipreses, arces, castaños, acacias, abetos, etc..., utilizándose principalmente para las repoblaciones *P. nigra* y *P. pinaster*.

Además de la repoblación con *Pinus laricio* y *P. pinaster* de los montes de la Alfaguara (17.000 árboles) y Sierra de Víznar (50.000 árboles), tienen un gran valor los pinsapos, *Abies pinsapo*, del Barranco de la Umbría de Víznar, con un alto grado de naturalización, y que llegan a superar los 15 m de altura.

Para saber más/more information:



Fuente: Centenario de la Asamblea Forestal de Granada de 1913.

La Dehesa de la Alfaguara estaba poblada con encinas y «pinos pegueros». Esta expresión, usada para denominar a los pinos resineros, viene de «pez», sustancia que se extraía de la resina para múltiples usos, como impermeabilizar embarcaciones, engomar las costuras de las botas y pellejos usados como envases del vino, aceite, etc.



Destaca en este antiguo vivero la Arboleda Singular de cedros centenarios, *Cedrus atlántica*, cuya edad se calcula en unos 130 años, anterior incluso a la construcción del vivero.

Información facilitada por M. Ángel Mesa Garrido.